

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 14.—San Josafat, obispo y mártir.
Viérnes 15.—San Eugenio, obispo y mártir.
Sábado 16.—Santa Lucia de Narni, vírgen.

Cultos.

Jués 14.—La Misa y el oficio divino son de San Josafat obispo y mártir, con rito doble y color blanco.

En S. Francisco continúa el Novenario de Animas.

LA USURA

Grave es en extremo el estado de nuestra sociedad.

Todo el mundo se preocupa del porvenir; el rico y el pobre, todos en suma, ven un pavoroso mañana, que, si Dios no lo remedia, nos envolverá en la confusion y el caos. El opulento, para quien no hay otros goces que sus tesoros, ni música más armoniosa que el ruido de las monedas que ha ido aumentando á costa de muchos pobres que ha dejado sin camisa, se asusta tambien, porque observa no lejano el dia en que tal vez por justo juicio del Señor, han de arrebatarse sus caudales amontonados con tanta avaricia; vé ese malestar general, presagio de desbordamientos en que las masas

populares, todo lo avasallan, todo lo destruyen, y sin otro tribunal acá abajo á quien rendir cuentas de sus dilapidaciones, más que á ese ejército de miserables y hambrientos, que le piden dineros juntamente con su sangre. Esas voces que se oyen de ¡abajo los ricos! ¡mueran los poderosos! serán el preludio de la tormenta que nos amenaza. ¡En que se fundan esos desheredados de la fortuna, para espresarse así? ¿Son ellos por ventura los que se se creen con derecho para apoderarse de lo ajeno ó exigir responsabilidades á los que sin conciencia, eludiendo las leyes divinas y humanas se enriquecen por medios injustos y reprobables?

No; si tal caso llegara, no podria atribuirse más que á la divina justicia, que pide venganza contra esos latrocinios. Sabido es que uno de los males mayores que existen y existir pueden, es la usura, que no solamente tiene asiento en las grandes poblaciones sino que no hay pueblo, por pequeño é insignificante que sea, donde no se ejerza con el mayor cinismo y desvergüenza. Es un medio muy cómodo y muy sencillo de aumentar el capital, pues el que dispone de mil ó dos mil duros ve crecer éstos como la espuma llevándose lo que se llama buena vida, pasearse y divertirse, en tanto otros sudan y se fatigan para ellos. Poco importa que la Iglesia clame contra este vicio, ni

que fulmine contra ellos castigos ni anatemas; el usurero tiene su Dios en el vil metal y su corazón hecho de la misma materia, así que no oye la voz de Dios que le habla al corazón ni se estremece con las lágrimas y quejas del infeliz, ni ve la miseria ajena como una desgracia que debe remediar en la medida de sus fuerzas, ni es capaz de tender una mano benéfica para sacarle de su infortunio.

Arrastra, sí, una vida miserable, pues en medio de su egoísmo, sufre horriblemente, todo se le hace poco y yo creo que aún tiene envidia al pobre que no puede llevar más que una camisa sucia. Son semejantes al lobo que, cuando entra en el redil, no se satisface con matar la oveja, sino que, teniendo tiempo, las devora todas, las oculta ó entierra todas, sintiendo no tener un estómago para tragarlas todas de una vez. Esto es lo que acontece á los usureros: chupan la sangre, se tragan poco á poco á los que tienen la desgracia de acudir á ellos, y cuando los dejan en el más lastimoso estado, todavía lloran por lo poco que les ha quedado. Esto produce la ruina de la agricultura, del comercio y de la industria, pues sabido es que el labrador, el comerciante é industrial y las clases todas más ó menos, se ven precisadas muchas veces á llamar á estas puertas y buscar recursos para salvarse, bien de una mala cosecha, bien de un negocio que pueda, con su talento y su trabajo, hacer más llevadera su existencia; unos y otros, verán defraudadas sus esperanzas, se quedarán sin tierras ni aperos de labranza, y todos sus cálculos mejor combinados se estrellarán ante el cálculo del usurero que nunca se engaña. Verdad es que la mala administración de los Estados, contribuye mucho á la ruina de ellos; pero no hay duda alguna, que hoy día el mayor mal de todos está en la usura. Dígolo por experiencia, pues veo diariamente arruinarse muchos infelices, á causa del préstamo que les hacen ó han hecho tan exorbitante.—X.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Se está practicando en la mayor parte de los países de Europa la vendimia con resultados muy variados. No hay duda que la cosecha actual del estimado fruto es muy inferior en cantidad á la de 1888, dejando, según opinión general, bastante también que desear en punto á calidad.

En las comarcas de Reims y Burdeos la calidad del fruto es excelente, y de las comarcas de Cognac, de Saumur y de Beaune llegan asimismo buenas noticias.

En Portugal la vendimia está dando pocos resultados en lo que á cantidad se refiere pero la calidad de la uva es inmejorable.

Italia producirá este año poco y malo. Este resultado se debe á las mil enfermedades que aniquilan á las cepas, y cuando no, á las mismas uvas, y á las exageradas contribuciones que pesan sobre los labradores de aquella hermosa región.

En Grecia, Chipre, Turquía y Asia menor la perspectiva es, según se asegura, bastante risueña.

Finalmente, respecto á las comarcas del Rin, del Mosela, en Austria y en Hungría, se afirma que los resultados de la vendimia de este año prometen ser excelentes, pero adviértase que de la mayoría de los vinos de esas procedencias á la cerveza hay escasa diferencia.

En el seminario Conciliar de Madrid aparecen matriculados para este año, 154 alumnos de las clases de latinidad, 92 en las de filosofía, 72 en las de teología y sagrada escritura y 32 en derecho canónico, que hacen un total de 351 alumnos.

El *Boletín eclesiástico* de la diócesis, que da la noticia, añade que hace falta, muchísima falta, un edificio capaz y como corresponde á la capital de la nación española, donde puedan desarrollarse convenientemente tanto el estudio de las ciencias eclesiásticas como la disciplina escolar; y añade que es preciso que, unidos todos los ca-

tólicos, secundan y favorezcan la acción del obispo de la diócesis que con preferencia se ocupa del asunto.

No se comprenden ciertos respetos humanos. Un Mr. Lair, mientras fué Alcalde, autorizó la expulsión de las Hermanas de la Caridad de algunos servicios municipales; por idénticos motivos se permitió autorizar *inter vivos* el que su entierro fuese civil. Pues bien; este cristiano, é individuo de una familia piadosa, ha dejado por testamento 60.000 francos á las Hermanas de la Caridad.

Copiamos lo siguiente de nuestro querido colega «Los soldados de Cristo», el que á su vez lo copia de la «Semana Católica» de Tolouse (Francia).

«Hé aquí un hecho auténtico; ha llegado á mi noticia por un testigo ocular y no es difícil cerciorarse con más informes:

Un libre pensador, residente en Vallieres-les-Grandos habia puesto por burla y menosprecio un rosario en el cuello de su perro. Decía él con blasfema ironía «que en ninguna parte se hallaba mejor que allí el rosario, y que, desde que lo llevaba el perro, habia sido mas afortunado en la caza, sin que hubiese antes cogido tan hermosas liebres.»

Pero hé aquí que bien pronto su cuello se hincha espantosamente; ni puede comer, ni respirar siquiera muriendo á los tres dias, ahogado materialmente.

Es casi seguro que se realizará la construcción del puente de acero entre Inglaterra y Francia, el cual, segun se anunció, deberá medir una longitud de 38,600 metros y sostenerse sobre 55 pilas; proyecto que estudian ahora detenidamente ingenieros de ambos paises.

En un despacho recibido de Roma y que publican los periódicos leemos que han sufrido considerable crecida los rios Po y Adi-

go, que réina muy viva y justificada inquietud en Ferrara y Verona. Sabido es que el Po tiene un nivel tan alto, junto á la primera de dichas ciudades, donde pasa encauzado entre malecones, que excede su altura á la de las veletas de las torres de la población.

Con la aprobación de la Congregación de la Propaganda, del Cardenal Lavignerie y del Arzobispo de Malinas (Bélgica), se abrirá muy pronto un Seminario apostólico en Woluwe, cerca de Bruselas.

En él serán admitidos estudiantes de Bélgica, Holanda y Alemania, que tengan vocación para las Misiones de Africa. Terminados aquí sus primeros estudios y dadas garantías de su vocación, pasarán al Seminario de Argel, y desde allí á la *Casa Cuadrata* donde ya comenzarán á iniciarse en su Apostolado. Se esperan grandes resultados de dichos apóstoles, dirigidos por los misioneros de Nuestra Señora de Africa.

Según leemos en nuestro colega «El Diario de Sevilla», el dia 4 de este mes, á primera hora de la noche, reunió en su palacio el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo á todos los señores canónigos que forman el Cabildo eclesiástico, para despedirse de ellos.

La escena fué muy conmovedora, pues era general el sentimiento que embargaba, tanto al Prelado que partía, como á los miembros de su senado que habian de separarse de él.

Después de dar expansión á los sentimientos de afecto y caridad á que se prestaba tan patética situación, Su Emma. los invitó á que le acompañaran á la mesa; obsequio que admitieron los señores canónigos, agradeciéndolo en lo que valía.

Al retirarse, tiernamente emocionados por las bondades del eminente Prelado, todos besaron respetuosamente su anillo pastoral, recibiendo la bendición, y asegurándole de su constante y cariñosa memoria.

En el propio periódico leemos que la despedida hecha al eminente Purpurado por sus hijos de Sevilla, ha correspondido, en cuanto es posible avalorar ciertas manifestaciones, al afecto sincero y profundísimo respeto que el ilustre Prelado ha sabido inspirar á los habitantes de la ciudad del Bétis.

«Todos los estados y clases, dice el referido periódico, han tenido en tan solemne acto numerosa y distinguida representacion, que unánime pregonaba la valía del que nos dejaba, el sentimiento de los que le veían partir.

»Pero entre el Sr. Cardenal y sus diocesanos de ayer queda un vínculo que no se romperá nunca y que siempre los conservará unidos.

«El del mutuo afecto y el recuerdo de las bondades del Padre en nosotros de nuestro filial cariño y reverencia en El.»

Antes de emprender Su Emma. el viaje, y al salir de su Palacio con dirección á la estacion del ferrocarril, fué á la catedral á orar ante el Santísimo Sacramento y Nuestra Señora de los Reyes, y á despedirse de su santa Iglesia archiepiscopal.

El Excmo. Cabildo recibió y despidió á Su Emma, en traje de manteo y bonete.

Su Emma. salió para el convento de Dominicos de Ocaña, donde residirá, mientras los rigores de la próxima estacion lo permitan.

En la temporada de los grandes frios regresará á la corte habitando una casa, que ya ha tomado, en la calle de Alcalá, frente al parque del Buen Retiro.

Continúan las calumnias y la defensa del cardenal Lavigerie. Mucho se ha hablado de sus propiedades en los departamentos de los Pirineos y se ha demostrado que las ha vendido, y que en Africa no posee ninguna clase de propiedades. Si ha tomado la parte que puede tomar un príncipe de la Iglesia

en los asuntos políticos, no ha hecho sino lo que han practicado siempre en ocasiones importantes los Cardenales franceses. Las calumnias contra monseñor Lavigerie han dado mucho que reír en la Argelia á cuantos conocen al eminente Prelado.

En un pueblo de Suiza el ingeniero Eiffel ha sido recibido por la mayor parte de los vecinos, presididos por el Cura, que le dirigió palabras de bienvenido. Al contestar Eiffel dice: «Agradezco cordialmente vuestros buenos deseos, tanto más cuanto que parece predominan en vosotros tres efectos el *amor de Dios* el de la libertad y el de la patria, afectos á que yo doy culto, y me alegro encontrar aquí.» Segun las ideas impías que hoy gobiernan la Francia, si Eiffel, en vez de ingeniero, fuese el encargado de enseñar la torre hecha por él, en vista de su declaracion de amar á Dios, hubiese sido expulsado por clerical.

Gacetilla.

No siéndole posible á nuestro venerable Prelado contestar particularmente á las muchas felicitaciones recibidas con motivo de su cumpleaños, nos honra con el encargo, que gustosísimamente cumplimos por medio de las presentes líneas, de participar y hacer público cuanto agradece S. E. Ilma. la atencion de los felicitantes, y les desea igualmente toda suerte de favores y prosperidades enviándoles, á todos, de lo íntimo del alma su Pastoral Bendicion.

En la mañana de ayer los alegres repiques de las campanas de la Catedral, anunciaron la llegada á esta ciudad de nuestro venerable Prelado, procedente de algunos pueblos en que ha hecho S. E. la santa pastoral Visita. Saludamos respetuosamente á nuestro amadísimo Sr. Obispo.

El sábado 9 del actual, S. E. Ilma., nuestro venerable Prelado, visitó en Mercadal á las escuelas de ambos sexos, repartiendo á los niños hermosas estampas y dirigiéndoles una cariñosa plática proporcionada á sus alcances.

El domingo último, S. E. celebró la santa Misa en la iglesia parroquial del referido pueblo, administrando despues el Sacramento de la Confirmacion á 35 niños y 46 niñas. Al terminar este acto, el Sr. Obispo dirigió á los concurrentes una elocuentísima exhortacion. Fueron padrinos en la Confirmacion el señor maestro titular de la escuela de niños, D. Jaime Gari y su señora esposa.

Celebróse el lunes la fiesta de San Martin titular de aquella parroquia con solemnidad inusitada, asistiendo á ella veinte y un sacerdotes que de Ciudadel, Mahon y parroquias circunvecinas acudieron. S. E. I. ofició de medio pontifical en la Misa mayor que cantó el M. I. Sr. Canónigo D. Jaime Serra y predicó las glorias del Santo el M. I. Señor Canónigo Magistral, impresionando vivamente al auditorio con la fuerza de la verdad y de la elocuencia.

Por la tarde se cantaron solemnes Vísperas y despues se verificó la procesion de costumbre á la cual asistió Su Excelencia Ilustrísima. Terminaron tan solemnes cultos con la bendicion y adoracion de la reliquia del Santo Patron de Mercadal.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el dia de ayer.

Abierta la sesion bajo la presidencia del señor Conde de Torre Saura, Alcalde. Se leyó y aprobó el acta de la sesion anterior.

Dióse cuenta del Boletin oficial de esta provincia y el Ayuntamiento acordó el cumplimiento de las órdenes y disp-

siciones en el mismo insertas en cuanto le pertenecian.

Aprobadas definitivamente las listas de electores para concejales y el libro del censo electoral, acordó el Ayuntamiento que se haga constar que la aprobacion se entiende en los mismos términos en que constan los nombres de los electores en el acta de la sesion correspondiente al dia nueve de Septiembre último.

Dióse lectura á una solicitud de don Antonio Moll Nin pidiendo certificacion demostrativa de que D.^a Juana Gelabert y Cardell vecina que fué de esta ciudad poseia á su fallecimiento una porcion de terreno sita en el camino de San Juan, y enterado el Ayuntamiento acordó que por el Sr. Alcalde, Regidor Síndico y Secretario se expida la certificacion solicitada.

Autorizóse al Sr. Alcalde, como ordenador de pagos para la inversion de fondos del presente trimestre.

Enterado el Ayuntamiento de una solicitud y planos presentados por D. Antonio Allés pidiendo licencia para construir una casa de nueva planta en la calle del Rovell y siendo favorable el dictámen de la Comision de obras, acordóse concedérsele dicha autorizacion.

Copiamos de «El Bien Público»:

«Anta.—Tenemos noticia de que nuestro querido amigo y paisano el Presbítero D. Francisco Cardona y Orfila ha descubierto estos últimos dias, en uno de los predios de este término municipal, un monumento sepulcral de grandes dimensiones, del género que en Portugal lleva el nombre de *Antas*, perteneciente, segun se asegura, á la Edad llamada de Piedra, y que son por tanto, más antiguos que los *Talayots*.

Esta *Anta* es la primera conocida en Menorca, si no lo es tambien como parece, aunque de menores proporciones,

otra sepultura, descubierta igualmente por el mismo Sr. Cardona, en la Estacion prehistórica del predio San Antonio, colindante con este puerto, de que hablamos en uno de nuestros anteriores números; pudiendo añadir hoy que son tres las Estaciones vetusísimas existentes en este último predio, si bien que dos de ellas, sobre hallarse totalmente arruinadas indican haber sido habitadas por muy pocas familias.

El sitio de esta primera grande *Anta* menorquina es para nosotros todavía ignorada; tan pronto lo conozcamos lo comunicaremos á nuestros lectores.»

Dice nuestro estimado colega «El Mahonés»:

«Los Párrocos de esta ciudad y las Conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul han repartido entre los pobres la cantidad de 355 pesetas, limosna de una devota persona recibido por conducto del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Sabemos y lo consignamos con gusto que los Párrocos de las demás poblaciones de la Isla, han distribuido donativos de igual procedencia.

Que el Señor premie al generoso donante.

Dentro de poco empezarán los trabajos para la construcción de un Semáforo en el cabo de Bajolí. El contratista Sr. Gelabert, debe darlo por terminado en el plazo de un año.

El corresponsal en Barcelona de nuestro colega «El isleño» telegrafía á dicho periódico que la compañía mahonesa de vapores ha mandado construir uno de gran andar en un acreditado astillero inglés.

Ha terminado en Valencia el concilio provincial con la misma solemnidad con que fué inaugurado.

Es el segundo que se ha celebrado en aquella capital después del Concilio de Trento, y todas las clases sociales han visto con piadoso interés la angusta Asamblea; demostrando su adhesión á la Iglesia, llenando la catedral en las solemnidades públicas y adornando con colgaduras las casas de las calles recorridas por la procesion.

Todos los periódicos han dado cuenta con encomio de los sermones pronunciados por el eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo; y las autoridades superiores de la provincia y de la capital, y los cuerpos docentes y las corporaciones sábias se han hecho representar en los actos públicos.

Dios bendiga los apostólicos trabajos del Santo Concilio, para bien de la Iglesia y de la Sociedad.

Ahora lean nuestros amigos los telegramas que nuestro Venerable Metropolitano ha recibido con motivo de la terminación del Concilio provincial.

«Celebrando la anunciada feliz conclusión del Concilio provincial, el Padre Santo agradece los filiales sentimientos expresados y bendice á todos los congregantes—*Cardenal Rampolla.*

»Respondo cariñosamente al saludo de vuestra Emma. y felicito gozoso á Vuestra Emma. á sus Obispos sufragáneos y demás asistentes por la feliz terminación del Concilio provincial.—*El Nuncio apostólico.*

«Terminado felizmente el Concilio, envío mi omnímoda adhesión. Mil parabienes á todos, singularmente á Vuestra Eminencia.—*El Obispo de Menorca.*»

«Me congratulo con V. Emma., felicitándole cordialmente por la feliz terminación del Concilio, que Dios prospere. Agradezco atenciones á mi representante y demás enviados.—*El Vicario capitular de Ibiza.*

«El ministro de Gracia y Justicia al Cardenal Monescillo.

»Agradezco muy de veras á los asistentes del Concilio provincial, el saludo que por conducto de S. Emma. me dirige, y comunica á S. M. la Reina su telegrama.»

Durante el pasado mes de octubre llegaron á Buenos-Aires 79 vapores procedentes de Europa, conduciendo 28,441 inmigrantes.

Los ingresos de aduanas ascendieron en dicho mes á 2.647,000 pesos para Buenos-Aires, y á 688,400 pesos para Rosario.

La mayor parte de los inmigrantes proceden de España é Italia.

Aunque parezca extraño, tambien se administran Sacramentos laicos. En Berthecourt (Oise) el maire sustituye á los registros ordinarios del Estado civil con un nuevo Registro para los bautizos civiles. En este Registro inscribe el secretario, en presencia del maire, los nombres de los padres del recién nacido y de los padrinos. Cuando éstos han firmado, el maire dice solemnemente. «Señores, en nombre de la República, tomo acta de vuestras promesas.» Y luego dirige á los asistentes un discurso político.

Siempre Satanás es el mono de Dios.

BENDICIONES QUE DIOS PROMETE Á LOS LIMOSNEROS.—1. El limosnero está seguro de no empobrecer. (Prov., 28.)

2. Nadie de la familia del limosnero irá mendigando. (Ps. 36.)

3. Las riquezas del limosnero se multiplicarán. (Prov., 4.)

4. El limosnero vive feliz, porque en su casa llueven las bendiciones del cielo. (Ps. 40.)

5. Dios paga al limosnero cualquiera fruslería que da al pobre. (San Mar., 9.)

6. La limosna conserva sano y alarga la vida. (Isaías, 38.)

7. El limosnero se libra de castigos inminentes y de toda calamidad. (Tobías, 4.)

8. El limosnero es el comerciante mas sabio y afortunado del mundo. (Eccl. 19.)

9. Cuanto hace y da al pobre el limosnero lo hace y lo da á Cristo.

10. El limosnero alcanza de Dios cualquier gracia. (Eccl., 29.)

11. La limosna limpia y purga el alma de las culpas. (Luc., 11.)

12. El limosnero está seguro de morir bien. (Ps.)

13. El limosnero será juzgado con caridad y misericordia. (Santiago, 2.)

14. La limosna no se perderá. (Tob., 4.)

Con satisfaccion de nuestra alma accedemos á la súplica que en el prospecto que insertamos á continuacion dirige el eximio Director de «La Revista Popular» á los periódicos católicos, entre los cuales tenemos la honra de figurar.

LA VERDAD

SOBRE LA CUESTION ROMANA

POR B. O. S.

Única version española autorizada.

CON LICENCIA ECLESIASTICA.

PROSPECTO.

Hé aquí un opúsculo, cuya importancia puede ya de buenas á primeras apreciarse con sólo tener en cuenta las repetidas ediciones que de él acaban de hacerse en Italia, y la inmensa sensacion por el mismo producida en aquel pais, para cuyo pueblo primariamente se escribió. No debe, empero, deducirse de esta sola consideracion extrínseca el verdadero valor de él, sino muy particularmente de lo elevado y por todos conceptos excepcional de su procedencia, que permite (y aún obliga) á considerarlo como reflejo fiel de las ideas de Su Santidad en la materia que es su objeto, y poco menos que como voz suya, ó siquiera eco inmediato de ella, en el sentido más estricto de esta palabra.

Impreso en la propia Tipografía Vaticana, ó lo que es lo mismo, en la imprenta que para su uso y servicio directo tiene el Vicario de Dios en aquel su Apostólico Palacio, se ha procurado, secundando expresos deseos del Soberano Pontífice, que se hiciesen

de él versiones autorizadas en cada una de las principales naciones del mundo cristiano y POR LO QUE MIRA A ESPAÑA HA SIDO FAVORECIDA CON ESTE HONROSÍSIMO ENCARGO NUESTRA HUMILDE REVISTA POPULAR.

Damos, pues, al público este opúsculo, traducido y editado, con exclusiva licencia, por esta nuestra Redaccion, creyendo con ello acreditar una vez más nuestra probada y, con la gracia de Dios, invariable adhesión á la Santa Sede y á la integridad de sus sacrosantos derechos, único constante objeto de nuestra tantas veces bendecida Propaganda. Igual poderoso motivo estimulará, no lo dudamos, á todos los buenos católicos de España, así como de América y Filipinas, á cooperar á nuestros pobres esfuerzos en obra de tan señalado servicio á Su Santidad y á los más vitales intereses de todo el pueblo cristiano.

Las pruebas de la presente version han sido, para mayor seguridad, revisadas en la propia Ciudad Eterna, así como el sencillo prólogo que le acompaña.

Barcelona, mes del Santísimo Rosario, 1889.— Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de la «Revista Popular».

Expéndese en la Administracion de la «Revista Popular» á 75 céntimos de peseta el ejemplar. Por cada diez ejemplares se dan dos gratis, y veinte por cada cien, franco de portes en toda España. Tambien se hallará de venta en esta imprenta.

Se suplica á toda la prensa católica la reproduccion de este prospecto, ó de un extracto del mismo. Si algun periódico prefiriese distribuirlo en hoja suelta á sus suscritores, indíquelo á la mencionada Administracion; y se le servirán de él los ejemplares que necesite.

ANUNCIOS.

La verdadera ciencia española

BIBLIOTECA ECONÓMICA

Madrid: Arenal, 15, y Barcelona: Santa Ana, 28
SUSCRIPCION ESPECIAL

para la adquisicion de la SANTA BIBLIA y demás publicaciones de dicha Biblioteca.

Aunque las condiciones económicas de la Santa Biblia sean extraordinariamente ventajosas, si se atiende á la extension dada á los Comentarios, anotaciones y vindicias, como quiera que su importe no alcanza á ser sufragado de una vez por toda clase de personas y es esto un obstáculo para la adquisicion de los ejemplares de los Libros Santos, únicos que hoy en España, por los estudios hechos sobre los mismos, pueden consultarse para rebatir con ventaja las erradas teorías modernas contra ellos inventadas; para facilitarlos á cuantos se encuentran en este caso se abre una suscripcion especial cuyo pago se efectuará en 12 plazos. Para dicha suscripcion regirán las siguientes bases:

1.^a Se solicitará por medio de los corresponsales de «La Verdadera Ciencia Española», Administradores diocesanos, Rectores de Seminarios y Curapárrocos que respondan de los pedidos.

2.^a Despues de recibida la obra que se remitirá franca de porte, abonará el suscriptor cinco pesetas mensuales durante un año, si hubiese pedido la obra en rústica, y seis pesetas cincuenta céntimos si fuese en pasta, encuadernada cada dos tomos en un volumen.

3.^a La remision de fondos la harán los suscriptores por medio de los señores que autorizaren el pedido.

4.^a Con la Santa Biblia los que hayan hecho esta suscripcion, obtendrán gratis dos tomos de Vindicias, encuadernados en rústica, de los cuales está publicado el 1.^o, que se remite ya juntamente.

Apesar de esta suscripcion especial á plazos, para los que prefieran satisfacer su importe de una vez, seguirán los mismos precios establecidos hasta que se termine la publicacion de las Vindicias, ó sea 48 pesetas la obra en rústica y 57 pesetas en pasta, formando cada dos tomos un volumen; con opcion al regalo de los dos tomos de Vindicias, en rústica, cuyo valor en venta es de catorce pesetas.

Los libros de fondo de «La Verdadera Ciencia Española», en sus dos Secciones Castellana y Latina, de reconocida importancia por el renombre de los autores, la profundidad de enseñanzas y variedad de materias, constituyen una escogida biblioteca, que los interesados en leer y difundir sanas doctrinas podrán tambien poseer desde luego mediante una reducida cuota mensual.

Insiguiendo, pues, las bases antes establecidas para la adquisicion de la Santa Biblia, se ofrecen dichos libros á las siguientes condiciones

Seccion Castellana, que consta de 66 tomos en rústica 7'50 pesetas mensuales y en cartoné 9.

Seccion Latina, que consta de 50 tomos, en rústica 10 pesetas mensuales y en cartoné 11.

OBRAS DE LEON TÁXIL

LOS ADMIRADORES DE LA LUNA, encuadernada con elegantes tapas á 4'50 pesetas el ejemplar.

LA FRANCMASONERIA DESCUBIERTA Y EXPLICADA, en rústica 2 pesetas.

LA ESPAÑA MASÓNICA, en tela 2 pesetas.
Se hallan de venta en esta imprenta.

RESULTADO DE LA TÓMBOLA

á beneficio del Hospital de caridad y Casa de Expósitos, con intervencion de los señores administradores.

Tómbola 1. ^a	D. Antonio Vivó	n.º 40
" 2. ^a	El Arcediano D. Sebastian Vives	n.º 15
" 3. ^a	D. Gabriel Morera	n.º 2
" 4. ^a	D. Jaime Cuadradas Canónigo	n.º 10
" 5. ^a	D. J. Pons Sintes	n.º 6
" 6. ^a	D. ^a Mariana Garcia	n.º 4

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.